

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

SESION DEL 25.
Senado.

Se abre la sesion á las dos y diez minutos de la tarde, bajo la presidencia del señor marqués del Duero.

Se lee el acta de la anterior y es aprobada.

La concurrencia es tan numerosa como en los dias anteriores, especialmente en las tribunas.

Ocupan el banco ministerial los señores ministros de Estado, Gracia y Justicia y Marina.

Se leen varias comunicaciones de las que el Senado queda enterado.

Orden del dia: continuacion de la discusion sobre el proyecto de contestacion al discurso de la Corona.

El señor Pacheco continúa reiterando que no tiene cuestion personal ninguna con el señor Calderon Collantes, pues solo lo es la que le ocupaba de orden público, de embajador á ministro; lee una comunicacion del señor ministro de Estado al capitán general de la isla de Cuba, diciendo que lo primero que habia que hacer era pedir una satisfaccion del hecho inaudito de la espulsion del embajador español en Méjico, como buena via para arreglar las demás cuestiones; y se lamenta de que el ministro no hiciera pública esta manifestacion en el Congreso, y todo hubiera quedado concluido; advirtiendo que no habia tenido noticia de esta comunicacion hasta que la habia visto entre los documentos remitidos al Senado; echa en cara al gobierno no se pensara pedir satisfaccion de nuestros agravios hasta que se infringieran á otras naciones; opina que el convenio celebrado con Fran-

cia é Inglaterra, traerá buen gobierno á la república mejicana, mas adelante; lamenta no se hayan tenido en cuenta las noticias que podria haber dado sobre asuntos y puntos que debian tenerse presentes; opina que el convenio respecto á la intervencion es bueno; porque la paz no se establecerá en Méjico sino á la sombra de las armas extranjeras; cree que se ha hecho mas de lo que se debia, culpando de esto á la prensa ministerial, aludiendo á la idea de la monarquía en aquel pais.

Entra en el salon el señor ministro de Marina.

El señor Pacheco continúa manifestando que no se opone á esta idea, que no ha comunicado á nadie, pues cree que con el tiempo desde Potonia hasta Patagonia, serán Estados monárquicos, al paso que los del Norte solo se constituirán repúblicamente, pero lo cree prematuro; en cuanto á la reparacion de agravios piensa se ha hecho tarde y mal, pues aquellos no son de ahora á no ser que se diga que lo colma los sufrimientos son los de hoy.

Entra el señor presidente del Consejo de Ministros.

El señor Pacheco añade que, antes hubiera sido mas fácil que ahora combatir á Juárez; cree sea un mal porque no lo hemos hecho solos y no adquirimos respeto, y termina pidiendo indulgencia.

El señor ministro de Estado empieza diciendo que pocas veces ha esperado con mas impaciencia la terminacion del discurso del señor Pacheco; manifiesta que ayer oyó con alto desden las palabras de este señor y hoy las contestará con profundo desprecio, porque solo han sido calumnias que desvanecerá, pues pocas veces se habrá probado por los documentos leídos por el señor Pacheco y los que están sobre la me-

sa, se haya procedido con mas tino y meditacion en un asunto tan importante, probado por la contestacion, que quien ha comprometido la honra de España ha sido el señor Pacheco.

Seccion oficial.

La GACETA del 25 no publica disposicion alguna de interés general.

D. Carlos Ramirez de Arellano, alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber: que denunciado el muro exterior de una casa núm. 100 calle de Don Rodrigo de esta capital, perteneciente á don Casto Berard, pbro.; se ha instruido en esta alcaldía y testimonio del infrascripto escribano, el expediente que corresponde con arreglo á la ley de solares, en el cual he mandado se venda en subasta pública bajo el tipo de 3,186 reales en que ha sido apreciada. El remate tendrá efecto el dia 19 de diciembre próximo á las 12 de sus mañanas en estas Casas Consistoriales. Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que quieran interesarse en la subasta.

Córdoba 27 de Noviembre de 1861.
—Carlos Ramirez de Arellano.—Por su mandado, Joaquin Rey y Heredia.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Dice la *Correspondencia* del 25:
«El baron Tecco, representante del rey Victor Manuel en Madrid, ha pedi-

do ayer sus pasaportes, y mañana sale fijamente de la corte. Se dirige á Italia por Zaragoza, Barcelona y Marsella.

El gobierno español consentia en entregar los papeles no políticos de los archivos napolitanos siempre que el gobierno de Turin consintiera en retirar las notas en que habia sostenido su derecho á hacerse cargo de los archivos, y siempre que en una nueva nota se reclamaran los archivos en el concepto de que en ellos no habia documento alguno político.

El gobierno sardo consentia en las condiciones impuestas por el español, siempre que el gobierno de Madrid á su vez retirase las notas en que ha sostenido la legitimidad con que se ha hecho cargo de los archivos. El Consejo de ministros rechazó esta pretension, y á ello aludiamos cuando decíamos hace tres dias que el gobierno español habia tomado una resolucion definitiva.

En consecuencia, pues, de la negativa del gobierno español, el baron de Ricassoli ha ordenado al baron Tecco que pida sus pasaportes, que regularmente esta misma noche le serán entregados.

En Madrid queda como encargado de la correspondencia de los súbditos del rey Victor Manuel el secretario de la legacion señor baron Cavalchini.

Asegura el corresponsal en Madrid de un periódico barcelonés, que las negociaciones que con tanta habilidad como patriotismo ha seguido en Paris el señor Mon, relativas á la deuda de 1823, se hallan del todo terminadas, y que el emperador, en una de sus últimas entrevistas con el señor Mon en Compiègne dijo: «Concluamos esto pronto, porque se trata

(77)

—¿Y qué será de mi marido, señor cura, durante mi ausencia? ¿Le he de dejar solo?

Necesito un jardinero por diez ó doce dias. Felipe puede venirse conmigo y mi ama de gobierno lo cuidará, porque ya sabeis que estimamos las gentes honradas.

Magdalena, traspasada de dolor, sin fuerza, sin resistencia posible, cedió, y casi mal de su grado prometió partir al siguiente dia.

—Yo vendré á buscaros con mi cabriolé: tengo que ir á Arras: iremos juntos todo el camino. Buenas noches: hasta mañana.

Salieron de la cabaña los dos consoladores, y al dia siguiente al amanecer se hallaban el médico y su carruaje á la puerta de los desgraciados aldeanos que no se habian acostado. Magdalena subió silenciosamente al cabriolé. A los dos el médico lo tenia todo compuesto. El inspector encargado del servicio de los niños expósitos, habia admitido á Magdalena, la cual partió con las demás mujeres.

Cuatro dias despues un largo carruaje estaba en Paris en el hospicio de niños expósitos. Bajaron de él ocho mujeres á las cuales se dieron ocho criaturas, que llevaban unas medallas de plomo con un número de orden, pendientes del cuello en tiras de cuero.

Cuando una religiosa colocó en los brazos de Magdalena el número 6,043, su primera intencion fué volver la desconocida criatura á la hermana que se la entregaba, y tornar sola á la aldea, porque en aquel momento desgarraba su

15

(80)

los confusos murmullos de su hija adoptiva. Otra vez habia tendido sus manos y cogido un objeto: mas tarde lo que cogia era su chopador que lo llevaba á sus labios. Mas tarde llegó la dentición, ese drama en que continuamente se pasa de la inquietud á la alegría, de la ansiedad á la dicha. La niña apesar de su endeble complexion, resistió felizmente á tan peligrosas pruebas, y al año justo de haber llegado á la aldea, la vió Felipe una mañana andar por sí sola é ir hacia él vacilando y con los brazos estendidos.

Difícil era decidir cual de los aldeanos amaba mas apasionadamente á Maria. Nadie entraba en la cabaña que no escuchase largos cuentos acerca de su precoz inteligencia y de su gracia. Maria estaba vestida con cierta delicadeza y gracia por su madre adoptiva, que nada encontraba bastante hermoso para ella. Felipe nunca volvia á su casa sin llevar alguna cosa para su hija, como él la llamaba, la cual lo esperaba con inquietud en el umbral de la puerta. Lo que el aldeano le llevaba era una fruta, un pajarillo ó algun juguete comprado á un vendedor ambulante. ¡Era necesario verla vestida con una bata de tela su pequeña cara encarnada y blanca, ajustada en uno de esos gorros redondos que tambien sientan á los niños! Estaba para devorarla á besos: así es que ejercia en el aldeano y su mujer la tiranía de un niño de buen natural que sus padres miman y á quienes conviene la frase italiana *il padrone de casa* (el amo de casa) con quien los criados milaneses designan á las hijas de sus

(81)

señores. Efectivamente, nada se hacia en la cabaña que no fuese por Maria y para Maria. La felicidad habia vuelto á esta desconsolada familia, y cuando el cura ó el médico iban á verla, salian tranquilos y contentos porque acababan de ver dos personas dichosas.

Tres años pasaron sin que ocurriese cosa alguna digna de mencionarse. Al cabo de este tiempo, Felipe cayó enfermo, y de consiguiente se vió obligado á interrumpir los trabajos que le proporcionaban la subsistencia. La enfermedad, por poco que se prolongue, es la miseria con toda su deplorable deformidad.

Cinco meses habia que Felipe se agitaba en el lecho del dolor. Ningunos recursos quedaban á esta honrada gente, y la compasion de los que desde luego habian ido á ayudarles, comenzaba sino á causarse á entibiarse algun tanto. Los cinco francos que Magdalena recibia de la administracion del hospicio por la pension de Maria, no bastaban ni para pagar las medicinas, y mas de una vez la pobre mujer, sentada entre la niña que lloraba y su marido, presa de horribles dolores, levantó sus ojos al cielo para pedirle que pusiera término á las difíciles pruebas á que la habia sometido, y que superaban sus fuerzas. El pan les faltaba continuamente. Si habia de ganar alguna cosa, era indispensable que dejase en su casa á Maria y á Felipe; á quienes tan necesaria era su presencia.

Magdalena iba á trabajar al campo, ya á arrancar la mala yerba, ya á hacer la cosecha, y á

de una fecha tan desagradable para E pa-
ca como para mi.»

En una carta de despedida que ha es-
crito el general Pim á varios amigos
de Reus, dice el dia de aquella ciudad
que se leen entre otras las siguientes fra-
ses: «Mi estrella es buena y brilla, y
podria estar seguros que todo saldrá bien
y como mas conviene al lustre y honra
de la patria.»

Se ha mandado que á los individuos
de tropa de todas las armas que disfru-
tan licencias cuatrimestrales no se les
abonen haberes, raciones de pan ni uten-
silio, pero si las gratificaciones de pren-
das mayores y entretenimiento, con ar-
reglo á lo dispuesto en la real orden
de 28 de agosto de 1851.

Una persona encargada por la em-
presa de *La Correspondencia*, de sumi-
nistrarle noticias de la expedicion á Mé-
jico, próxima á embarcarse en Alicante,
le dirija la primera comunicacion, anun-
ciándole que la segunda estará fecha-
da en el nuevo continente:

Alicante 24 á las once y media de
la mañana.

Hemos llegado con felicidad; el pue-
blo alicantino ha hecho todo género de
demostraciones para recibirnos; las casas
se han colgado espontáneamente; las mú-
sicas circulaban por todas partes; esta-
mos alojados en la fonda del Va-
por; el general y su familia á bordo;
dentro de media hora nos daremos á la
vela; el tiempo es delicioso, la mar tran-
quila; la expedicion comienza de una
manera admirable: con la ayuda de Dios
el término será feliz y la patria y la
reina quedarán contentas.

Sevilla 27 de Noviembre. — Ayer ma-
ñana á las once y media, despues de
recibir á la comision del Excmo. Ayun-
tamiento que pasó á felicitarlo, y á otras
autoridades y particulares, salió el prin-
cipe Muley el Abbas en carretela des-
cubierta, acompañado del señor Riquel-
me, gefe de E. M. y otras autoridades,
toda su comitiva y una escolta de bú-
sares, dirigiéndose á la fundicion, don-
de habia una gran concurrencia: en aquel
establecimiento militar presencié la fun-
dicion de cañones y otras operaciones,
y elogiando mucho los adelantos de
nuestra patria y manifestándose agrade-
cido á las muestras de distincion que
se le dispensaban. Despues se trasladó

al Prado de San Sebastian, asistiendo á
varias maniobras que ejecutaron la ca-
balleria y artilleria, regresando en se-
guida á su alojamiento, pues el cansan-
cio, segun manifestó, no le permitia vi-
sitar la de pirrotecnicia. El Califa debe
marchar á Cádiz hoy á las siete de la
mañana en un tren espreso. Anoche de-
bió concurrir al circo ocupando el pal-
co del Municipio que se habia prepa-
rado al efecto, como tambien un ele-
gante buffet. En el número de mañana
nos ocuparemos de esta funcion. Ayer tar-
de á las tres visitó Muley el Abbas el
real Alázar.

Sabemos que ayer entregó el prin-
cipe Muley el Abbas al señor Goberna-
dor civil de la provincia para que se
distribuyeran entre los pobres de la ciu-
dad, 13.300 rs. vn.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes
telegraficos siguientes:

Berlin 23.—Dicen de Varsovia que
15 personas sentenciadas han sido con-
ducidas á Orenbourg.

Han tenido lugar las exequias del obis-
po sufragano.

No se ha permitido asistir á los que
llevaban papeletas al efecto.

Turin 23.—Continúa en la cámara
la discusion de leyes administrativas. Al
tratarse de la extraordinaria de guerra
Mr. Ricciardi la combatió diciendo que
producirá decontento en las nuevas pro-
vincias meridionales. Esto produjo pro-
testas y el presidente le llamó al orden.
Se ha publicado la respuesta de Gari-
baldi á la carta de Napoles. «Aunque
á pesar mio, dice el general, no pue-
do ir hoy con vosotros, pero me ha-
llareis entre vosotros cuando sea neces-
ario.

Paris 23.—Se dice que mañana ó
el lunes publicará ya el *Monitor* me-
didas financieras del nuevo ministro
Fould.

Riza-bajá no acepta el destino de go-
bernador de Kousat, que se considera
como una prueba de haber caido en des-
gracia del Sultan. Se atribuye á que
Riza es partidario de Francia, y parece
que por el momento el ministro inglés
está en favor en Constantinopla.

Corren rumores de que un oficial de
ordenanza del emperador marcha el 25
del corriente al gofo de Méjico, porta-
dor de pliego que contendrán las ins-

trucciones definitivas para el vice-almi-
rante Jurien de la Graviere.

Telégramas de Ragusa anuncian que
Omer-bajá ha ganado una sangrienta
batalla en Piva.

Dicen de Washington que el gene-
ral Scott viene á Paris.

San Petersburgo 23.—El Senado ha
promulgado el Ukase imperial aproban-
do los nuevos estatutos de la gran so-
ciedad de ferro-carriles rusos.

Viena 23.—Son falsas las noticias
de haberse retirado el cónsul austriaco
de Belgrado, y la de la ruptura entre
Austria y Servia.

No ha habido interrupcion de rela-
ciones entre los dos países limítrofes, si
bien el gabinete de Viena muestra mas
reserva por haber sido su cónsul in-
sultado.

Londres 23.—La 5 edición á Méjico
es aprobada por casi todos los principa-
les periódicos, y muchos de ellos con es-
te motivo hablan bien de España y del
actual gobierno.

Paris 25.—Es inexacto que Garibaldi
haya sido nombrado para el mando de
los voluntarios.

Londres 25.—Hay noticias de Nueva-
York que alcanzan al 14. Los federa-
les habian bombardeado dos fuertes en
Puerto-Real y Beaufort. Llegaban mu-
chos negros al campamento federal y se
decia que e iban á abrir aquel puerto al
comercio.

En Verona y en las provincias napo-
litanas de Austria, una parte de las guar-
niciones han recibido licencias tempora-
les. Esto prueba que no existen por abo-
ra temores de un rompimiento.

El *Morning-Post* de Londres publi-
ca una correspondencia de Paris, en que
dice que el nuevo ministro de Hacienda
Frames Fould no piensa proponer ningun
nuevo empréstito, y que prefiere hacer
economias á aumentar la deuda de la na-
cion. Seria posible, segun dicha corres-
pondencia, que el ejército francés se re-
dujera al efectivo de 350.000 hombres,
número que se creia necesario en tiempo
de Luis Felipe para la conservacion de
la paz.

Una correspondencia de Varsovia que
publica el *Vanderer*, da ya cuenta de la
posicion del administrador de aquella dió-
cesis, y pinta en un estado lamentable
el pais. «Ya se previa, dice la corres-
pondencia, que el movimiento nacional

de Polonia daria por resultado la perse-
cucion contra el clero. Esto es lo que
ha sucedido Actualmente mas decien ecle-
siásticos, entre los cuales se cuentan va-
rios prelados y dignidades, se hallan en
las cárceles. El venerable administrador
de nuestra diócesis arzobispal, un anciano
de setenta años, ha sido preso la noche
última, hallándose en la cama y con-
ducido al fuerte, á pesar de hallarse en-
fermo. Los eclesiásticos protestantes y ju-
dios han suministrado tambien su con-
tingente. Estos dias ha sido traído de
Praga un rabino de noventa y cinco años,
que ha sido encerrado en la ciudadela.
Gran número de empleos presentan
su dimision. El comercio está en com-
pleta paralización y la miseria aumenta.

El *Diario de Roma* ha publicado
el testamento del padre Ventura, que
contiene las mas tiermas y esplicitas de-
claraciones del elocuente y sabio testi-
go respecto á su obediencia y sumi-
sion á la Iglesia católica y á la San-
ta Sede, retractándose y contradiciendo
cuanto ha pedido escribir y que la Igle-
sia haya censurado y censure en ade-
lante.

El presidente ó jefe de la república
de Andorra ha muerto hace pocos dias, se-
gun dice un diario barcelonés. El peque-
ño estado habia procedido á la eleccion
del que ha de sustituir al finado.

Gracetilla.

—¡FIRMES!—Ayer hubo en la ca-
lle del Jurado Aguilar una gresca ma-
yúscula producida por la pendencia de
dos mujeres. Las palabras que allí so-
naron produjeron una especie de terre-
moto, pues las piedras de la calle se es-
tremecieron de rubor.

—EJERCICIOS ESPIRITUALES.—Con el
fin de facilitar á los fieles la instruc-
cion tan necesaria en la Doctrina y máx-
imas cristianas, se practicarán los ope-
runos ejercicios desde 1.º de Diciembre
próximo los Domingos, Miércoles y Vier-
nes del Adviento, al toque de la Ora-
cion, en la iglesia parroquial de San-
tiago.

—OTRO MAS.—Ha sido remitido á la
censura otro drama titulado *Una tumba
y una flor*, original de nuestro aprecia-
ble amigo D. Antonio Alcalde Valla-
dares.

(182)

la noche volvia rendida de cansancio al lado de
su marido que agonizaba, y de su hija á quien
apenas podia suministrar los mas penitentes cui-
dados, y á dormir escuchando los quejidos de
Felipe.

Creia que nada podia agregarse á esta des-
gracia, y sin embargo le estaba reservado un
golpe mas doloroso que todos los demás. Una
mañana, al salir de su casa para ir al campo,
advirtió una gran agitacion en la aldea, y se in-
formó de la causa que la motivaba. Cuando la
supo cayó sin conocimiento en tierra. Se ha-
bia recibido una orden para enviar los niños
expósitos que tuviesen las nodrizas residentes
en la aldea. Aquella misma tarde los debian
llevar á 30 leguas de allí, cambiándolos con los
de otras aldeas. La administracion habia toma-
do esta medida satisfactoriamente, porque ha-
bia de dar por resultado una considerable dis-
minucion en los gastos que le ocasionaban los
niños encomendados á la caridad pública. Mu-
chas madres adoptivas preferian renunciar á la
pension que se les pagaba, á separarse de los
niños que amaban como si fuesen sus verdaderos
hijos. ¡Vergüenza y desgracia! ¡Especular con
esta ternera!

Magdalena no fué al campo: volvió á su ca-
sa; puso á Maria en sus rodillas y esperó con
ansiedad llena de terror la llegada del comisio-
nado de los hospicios. Este era un hombre se-
vero, acostumbrado á las secas y despidadas
reglas de la administracion. Espuso su comision

(79)

blemente. Por consiguiente, nunca iría persona
alguna á reclamar la huérfana á sus padres adop-
tivos. La pobre mujer, á fuerza de imaginarse
que la niña no tenia en el mundo mas que
á ella que le amase, á fuerza de repetir el nom-
bre de Maria, meciendo á la niña en sus rodillas
y nutriendola con su leche, llegó á formar una
verdadera ilusion, que la realidad no interrup-
pia, sino en raros intervalos. Así, cuando Felipe,
sentado tristemente en el umbral de su caba-
ña, vió llegar á Magdalena casi corriendo y lle-
vando en sus brazos una criatura, á quien da-
ba el nombre de Maria, no pudo menos de con-
cebir una idea de reprension respecto á la ma-
dre que se olvidaba de sus hijos. Una hora des-
pues el mismo tenia en sus rodillas á la recién sa-
lida del hospicio; la mecia murmurando una
racion y la colocaba dormida en la cuna que
habia permanecido vacia por espacio de dos se-
manas.

Poco á poco insensiblemente los dos infor-
tunados aldeanos amaron á la niña con toda la fé
y la posion de unos buenos padres. Felipe quan-
do volvia del campo, se sentia aliviado del can-
sancio con la sonrisa de Maria ó con lo que de
ella le contaba Magdalena. Cada dia se verifi-
caba un suceso de gran importancia en la vida
de estas honradas gentes, que producía esa in-
decible alegría, que solo puede comprender un
padre ó una madre. Maria habia tartamudea-
do la palabra mamá, decía Magdalena, cuya ima-
ginacion habia escuchado este dulce nombre en

(78)

corazon, con mas amargura que otras veces, el
recuerdo de la hija que habia perdido. Reem-
plazar su sangre con un extraño, le parecia un
verdadero sacrilegio. Pero cuando escuchó los
lastimeros gritos de la pobre criatura, cuando
acercó á su pecho la boca ardiente y hambrienta
de la expósta, que no tenia mas proteccion en
el mundo que la piedad comun de un hospicio,
la idea de repulsion que poco antes le
habia asaltado, huyó de ella y dió lugar á un
sentimiento de ternura que se apoderó de su co-
razon.

Cuando preguntó Magdalena el nombre de la
infortunada criatura, le contestaron que se llama-
ba Maria.

¡Maria! el nombre de su hija!

Algo de providencial habia en esto, á lo me-
nos para un corazon desconsolado y sencillo co-
mo el de Magdalena. Al oír el nombre de Ma-
ria dejó caer una lágrima en la frente de la pe-
queña criatura y besó sus labios. Por nada del
mundo se hubiera querido ya separar de su hi-
ja adoptiva.

El carruaje que habia conducido á las no-
drizas muy pronto se volvió á poner en camino,
llevando á aquellas con los niños que se les ha-
bian entregado. Parecia á Magdalena que cami-
naba lentamente, porque creia que tardaba en
enseñar á Felipe la niña que Dios le habia da-
do. Le habian contado la historia de la desgra-
ciada criatura. Sabia que su madre habia muer-
to y que su padre la habia abandonado misera-

—VIVIRÁ AL RASO.—Se previene por las autoridades la captura de Rafael Fernández, conocido por *Ralente*. Esto nos hace creer que el delito por que se le persigue lo habrá cometido al aire libre.

—PASO FRANCO.—Convendría que se limpiase la calle de la Espartería de la multitud de puestos ambulantes que suelen invadirla interceptando el paso.

—POR IGUAL.—En los establecimientos á cargo de la Beneficencia provincial han muerto en el mes de octubre último 66 acogidos. De ellos han sido 33 varones y 33 hembras.

—Y SE PLANTAN CIPRESSES.—Ya se han empezado á quitar las acacias que había en el cementerio de San Rafael, trasladándolas á los pasos públicos.

—INDUSTRIA MINERA.—El día 24 ha sido entregada al señor ministro de Hacienda una revuente exposición para que S. M. se digne permitir la entrada libre de todo derecho, de la maquinaria y aparatos de toda clase, útiles y herramientas, así como la brasa seca destinada á la confección de *aglomerados* que, procedentes de otros países, bien sea en buque nacional ó extranjero, deban importar para las labores de la explotación de minas de carbon de piedra en el reino, y fabricación de sus productos.

La referida exposición ha sido entregada al señor ministro de Hacienda por la comisión representante de la industria minera carbonífera en Cataluña, León y Córdoba, compuesta de los señores duque de Veragua, D. Joaquín de Burgos, D. Juan Vivó y D. Francisco de Paula Villa.

La industria en general reportaría un bien inexplicable de llevarse á efecto la justa petición de las sociedades explotadoras del carbon de piedra en España, que tanto tiempo hace vienen gestionando cerca del gobierno su directa y eficaz protección hácia un asunto tan vital y considerado ya en el país de inmensa importancia. No dudamos que el gobierno de S. M. otorgará los peticionarios toda clase de franquicias para el fomento de una industria que tanto beneficios reporta á al país, al comercio y á la marina, así como sabemos que las citadas empresas no han escaseado sus sacrificios durante muchos años, para ponerse en el caso de satisfacer las necesidades del país, el día en que cuenten con la facilidad de los transportes.

Felicitemos á los que con fe y perseverancia vienen agitando hace tantos años el desarrollo de la industria hullera en la península, y no dudamos que pronto verán compensados sus trabajos y continuos afanes en provecho propio y en utilidad de la nación.

—A RIO REVUELTO.—La última noche que estuvo en Córdoba el Califa robaron á un caballero en el Teatro el reloj y la cadena. Hay gentes que no desperdician las ocasiones.

—RECTIFICACION.—Mañana, cuarto día del solemne octavario que la Hermandad del Santísimo y Santos mártires consagra á estos en la parroquia de San Pedro, predicará el señor don José Rósaes y Bayo, coadjutor del Sagrario y cursante del 7.º año de Sagrada Teología en el Seminario de San Pelagio. Una equivocacion, que hoy rectificamos, hizo que en la convocatoria no figurara en el lugar correspondiente.

—SUBASTA.—El 30 del actual se subasta en Palma del Rio el alumbrado público de aquella villa para 1862.

—DOCUMENTO CURIOSO.—El martes recibió en Sevilla el Califa marroquí el distinguido orientalista señor Carbonero y Sol, apreciable Catedrático de aquella Universidad, que tuvo la buena idea

de entregar al príncipe la siguiente felicitacion en árabe:

«En el nombre de Dios poderoso sobre todas las cosas.

La paz á tí Califa esclarecido. En Africa fuimos contra tí como enemigos, en España vamos á tí como amigos. Dios aniquiló la guerra y en la guerra tu ejército y nuestro ejército heroicos. Tu gente con el esfuerzo de corazón de Al-manzor y nuestra gente con la valentia é intrepidez de Rodrigo llamado el Campeador. Dios nos dió la paz, la alabanza al Dios de la paz y la paz á nuestra Reina, á tu Emperador, á tí y á nosotros. Africa y España son ya dos amigas como amigos el sol y la luna. ¿Quién el que puso entre ellas la amistad? Dios con su poder, nuestra Reina con su liberalidad, tu Emperador con su grandeza y amor á su pueblo, tu tu pericia y la luz de tu entendimiento. Tú y nosotros amigos con pacto firme y duradero. Feliz aquel que encontró un amigo verdadero, porque en él encontró un tesoro. Por eso te saludamos y nos alegramos contigo. La alabanza á Dios porque él engrandece á los hombres y á sus negocios. No nos alegramos ni en nuestro poder, ni en nuestra ciencia, ni en nuestra riqueza, sino alegrámonos en el Señor solamente. Tú entre nosotros como la luna llena en el cielo, como la rama de Ban en el jardín. Tú eres como aquel de quien dijo Abu-l-Kebir-Elbudaili Y cuando arrojes sobre él las hecchaduras de los montes le verás elevarse sobre las cúspides con impetu de águila, y cuando mires á las rayas de su rostro le verás que resplandecer con brillo de relámpago refulgente. Descienda á los suyos cuando les acontezca algo grave, y cuando se separan es refugio de los necesitados. Nosotros tambien, como dijo Abu-l-Gul-Tobawi. «Caballeros á quienes no causa tedio morir cuando la rueda de la guerra sangrienta da vueltas volteando muertes, caballeros que ni á la ferocidad responden con leuidad ni vuelven mal por bien.» Pero solo Dios es vencedor, él solo el fuerte, él solo el sabio, él solo el poderoso. Feliz el que le busca y le conoce y le ama en verdad, porque solo el Señor y Rey escelso sobre los reyes y las gentes todas.

Sevilla 24 noviembre 1861 del nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo.

—INGLESADA.—Lord Keath que padecía horriblemente de gota, se ha curado si hemos de creer á un periódico de Londres, de una manera muy estraña: entonellándose. Se metió en un tonel que durante cinco años contuvo rico vino generoso de España, sacando solo la cabeza por medio de un agujero hecho á propósito. El tonel se calentaba entre tanto con fuego colocado á alguna distancia. El lord concluyó por cojer una borrachera tremenda, en cuya situacion se le sacó del tonel, se le acostó en un lecho caliente, anticipadamente preparado, donde traspiró abundantemente; despues de lo cual y de haberse pasado la borrachera saltó de la cama como si nunca hubiera padecido gota. Montagne cuenta en sus *Ensayos* que otro inglés se curó radicalmente la gota bañándose en malvasia.

—ACCIDENTES.—Para precaver los que suelen ocurrir al encerrar el vino en los toneles, y que á veces producen la asfixia, basta colocar á la entrada de la cava una *lechada de cal*, y rociar con ella por medio de una escoba, de vez en cuando el suelo; al cabo de algunos instantes se puede llegar á la cava sin peligro. Es una precaucion muy sencilla y que puede preveoir funestos accidentes.

—PLANTA E-CELESTE.—Acaba de descubrirse en Fonta Diolon (costa occidental de Africa), una especie de haba llama-

da *goussou* por los naturales, que, como la nuez de Kalat, es astringente y tónica. Una y otra, cuando se mastican producen un sabor amargo, que se convierte en dulce y perfumado bebiendo un poco de agua. Ambas calman el hambre y previenen los cólicos.

—MOZO QUE LO ENTIENDE.—Un campesino que nunca habia salido de su pueblo, tomó dias pasados asiento en el tren. Al llegar á Sevilla, sorprendido de verse en tan breve tiempo, exclamó: «Si hubiera sabido que tan pronto se venia, hubiera hecho el viaje á pié.»

—MORALEJA.—Un moral á un camueso le decia: «¿Más tu savia igualará á la mia?»—¿Batiendes tú bien eso?—Nunca será moral quea es camueso.

—SI SERIAMOS LOS SEGUNDOS.—Dícese que en América del Norte se ha hecho un descubrimiento histórico del mas alto interés: segun el testimonio de muchos órganos científicos de los Estados Unidos, se ha descubierto en la Florida una inmensa caverna, en la que se lee una inscripcion latina anunciando que los diuamarqueses visitaron aquella region en 1050, es decir, mas de 400 años antes que Cristóbal Colon.

—MODAS.—Los trajes de invierno para señora han aparecido conservando la grande amplitud del año anterior. Los vestidos continúan guardándose en el bajo de la falda con infinita variedad. Los cuerpos, para negligé, se hacen siempre lisos, abotonados y generalmente de talle redondo, y ciñeron con hebilla; para vestir se llavan de puuto por delante y por detás, y abiertos en figura de corazon ó de escote cuadrado, aunque son muy pocos los vestidos que se hacen escotados, como no sea para reuniones de etiqueta. Para las de intimidad siguen altos y cerrados. La manga no tiene hoy una forma determinada y esclusiva: varia segun el gusto de cada una, ó mas bien el de la modista; por lo general son mas bien anchas ó entrenchas que estrechas, y terminan en el bajo por una vuelta en armonia con los demás adornos del vestido; tambien se llevan abiertas y guardadas todo lo largo de la costura. Otras se llevan huecas y acuchilladas, y algunas con ballones en la parte superior, y abajo con un puño ancho y liso de terciopelo.

REVISTA COMERCIAL.

Los negocios de cereales en Europa y América siguen poco mas ó menos como antes, pues las grandes entradas que continúan verificándose por los puertos del viejo imperio, unidas á las que anteriormente habian tenido efecto y á las que se esperan en breve, han hecho creer que no solo el déficit está cubierto, sino que sobra y habrá que reexportar, pues los trigos extranjeros no se cotizan en el mercado de Paris, donde solo circulan los indígenas y estos con baja, comun á todos los mercados de Francia.

En Inglaterra se teme una crisis de subsistencias á consecuencia de la corta importacion de trigo que se está efectuando, y que será tanto mas fatal si el invierno es tempestuoso y se obstruye la navegacion.

Los aceites no salen en el extranjero de la postracion que ha llegado á serles habitual de algun tiempo á esta parte; pero siendo por otro lado escasas las existencias y cortas las ofertas, los precios se presentan sostenidos.

Los vivos no dejan de ser solicitados en los mercados extranjeros, y continúan á precios regulares.

Las lanas continúan en movimiento en el extranjero y dan lugar á consi-

derables transacciones: pero sus precios en Francia son de 5 á 15 por 100 mas bajo que los establecidos inmediatamente despues del esquila. En Inglaterra es mas ventajosa la situacion de este artículo que en las sobastas pendientes ha tomado algun favor aunque pequeño, además de la facilidad con que se efectúan las ventas, debidas en gran parte á la moderacion del descuento que era 3 por 100.

La sementera en las provincias de Santander y Palencia se ha hecho con muy buena sazon. El ganado está sumamente barato. En las ferias que por San Martin se han celebrado, lo mismo en Aguilar que en Cervera de Rio-Pisuerga, ha habido gran concurrencia de vendedores, y á pesar de los precios tan bajos nadie se determinaba á comprar.

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. *Los Desposorios de Ntra. Sra. y S. Gregorio III papa y confesor.*

—JURILICO CIRCULAR.—En la iglesia de S. Pedro Alcántara.

—Tercer día de octavario á las reliquias de los Santos Mártires en la iglesia parroquial de San Pedro: predicará el señor don Pedro Garcia Llergo, cura propio del Sagrario.

—Sesto día de novena de Animas en la iglesia de S. Pablo, á las oraciones.

—Continúan los ejercicios de Animas á las oraciones, en la parroquia de Santiago, en la del Salvador, en San Pedro Alcántara y en la hermita de Consolacion.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Blanca, en Santiago.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid de 25 de Noviembre. 5 por 100 consolidado á 49.70, el billete á 45.25 --Deuda del parsona 21.00

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 26 de noviembre de 1861, á igual hora del 27 del mismo.

Trigo.—Fanegas 505 desde 47 1/2 á 52 rs Cebada: No hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 58 id, en los molinos á 46. Jabon blando, á 16 cuartoslibra. Carne de vaca á 58 cuartos libra.

—SEVILLA 27 de noviembre. En la Alhondiga. Trigo de 52 á 63. Cebada de 32 á 34. —Fuera de la alhondiga. Trigo, de 50 á 57. Cebada de 31 á 34. Habas á 41. Aceite á depósito y para el consumo de 49 á 51 1/2.

—JEREZ 26. Trigo de 55 á 61. Cebada de 30 á 36. Habas de 46 á 48.

—MALAGA 20 —Trigo de 48 á 63. Cebada de 28 á 35. Habas de 45 á 47. Aceite de 52 á 54.

—JAEN 22. Trigo de 42 á 46. Cebada de 26 á 28. Habas de 51 á 52. Aceite de 50 á 59.

TEATRO.

Funcion para hoy.

El drama en 3 actos y un prólogo, nominado:

Flor de un día.

El jaleo de Jerez por la señorita doña Dolores Aztrua.

A las 7. A 3 rs.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tendá, calle de S. Fernando núm 74.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Diligencia.

LA MALAGUENA.—Salen el presente mes de esta ciudad para la de Málaga y su carrera los lunes y jueves a las dos de la tarde. Los precios continúan siendo los mismos que los anteriores.

Mensagerías, Galeras y Carros.

—La empresa de carruajes acelerados del Norte y Mediodía, bien conocida del público y única que invierte dos días y medio de esta capital á Manzanares, tiene sus salidas diarias para dicha carrera y la de Granada, admitiendo pasajeros á los mismos precios que tienen establecidos las demás empresas que corren mas pausados estos trayectos; á más recibe cargamentos para todas las líneas de España y el extranjero, teniendo servicios propios y correspondencias con todas las compañías de ferro-carriles y vapores.

Su única administración calle Ambrosio de Morales frente á la fonda de la señora viuda de Rizzi.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensagerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viérnes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—En citada casa de don Alfonso Maroto se despacha un carruaje nuevamente establecido que correrá directamente hasta Cádiz. Saldrá los días impares á las 11 1/2 de la noche.

—Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—La empresa de mensagerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conduzcan en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 56 y está á cargo de D. Manuel María Reyes, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado por la proximidad á la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un día si y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

—**ACOJIDOS.** En la dehesa de Campo-alto se admiten ganados yeguar y vacuno. En la calle de los Letrados número 26, darán razón.

—**MISAS.** En el despacho de este periódico, calle de S. Fernando núm. 34, y en el taller de encuadernación de D. Ricardo Gaeto, calle de la Ceniza núm. 7, se venden las Misas de los Santos de Córdoba á 14 rs. el cuaderno; varias nuevas de otros Santos, inclusa la del Santísimo Corazón de Jesús, á 6 rs. el cuaderno; y en una hoja suelta las oraciones in Misa pro Muliere pregnante á 6 cuartos; todo en folio prolongado, papel superior é impresion esmerada; en otra hoja pequeña se da gratis una emienda, que corresponde al cuaderno de las Misas de Córdoba.

Además el oficio del Beato Francisco de Posadas á 4 cuartos el ejemplar. 4-4

—**REALIZACION.** La del calzado existente en la tienda calle Almonas número 55, de 11 á 5 de la tarde, con la baja de 40 por 100.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTE

Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de París

Por medio de estas Grageas, se puede administrar el hierro de una manera fácilmente asimilable y de un modo grato. Este medicamento ha sido aprobado por la Academia de Medicina, á consecuencia de numerosas experiencias verificadas por una comisión compuesta de los S^{rs} Bouillaud y Fouquier, Profesores de clínica interna en la Facultad de medicina de París, como igualmente del S^r Bally, médico del Hospital de la Caridad y presidente de la Academia. Según el dictamen de tan docto cuerpo, las investigaciones clínicas permiten colocar estas Grageas en el primer rango de las preparaciones ferruginosas.

Numerosos trabajos entre los cuales nos ceñiremos á citar los notables experimentos fisiológicos y patológicos de los Señores Profesores Cl. Bernard (del Instituto), Bareswill, L. Lemaire, y 18 años de práctica en todos los países, han confirmado las ventajas que distinguen á las Grageas de Gelis y Conte de los demás ferruginos. Los facultativos las emplean todos los días.

Contra la clorosis ó opilación, La leucorrea ó flores blancas, Y la anemia ó debilidad de temperamento. Estas Grageas se hallan contenidas tan solo en cajas cuadradas revestidas de un rótulo y una cubierta de color, y selladas con una taja de color de rosa igualmente inimitable, con la firma del Señor Labélaye.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARÍS.

Casa del Sr. LABÉLAYE, r. Bourbon-Villeneuve, 49

Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13 á los S^{res}. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.



BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA,

calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, catres y camas de hierro inglesa, charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; dichas de bronce ó metal; cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenejas de azofo y otros muchos géneros, á precios muy arreglados.

—**ALMONEDA.** Por aumentarse su dueño la hay de varios muebles y entre ellos cama de caoba, puertas con bastidores, macetas y cuadros; por las mañanas de 10 á 2 y por las tardes de 5 á 7, en la calle de Jesus Maria núm. 2. Dicha casa se arrienda desde el día.

PASTOS PARA CABRAS.

Desde el día se arriendan los manchones de la posesion de la Tejera. En la calle de Maese-Luis núm. 14 darán razón. 10 7

—**ALMONEDA.** La hay de varios muebles en la calle de Jesus Crucicadon núm. 8.

CRISTALES PLANOS

y huecos del reino y extranjeros, Bazar Cordobés, calle Librería núm. 11. 7-4

—**ALMONEDA.** La hay desde las diez de la mañana hasta las seis de la tarde en la casa núm. 57 calle de Almonas de varios muebles, ropa de señora y de caballero, un ropero que puede servir de chinero ó para libros y una imagen de Nra. Sra. de la Concepcion de bulto con su urna. 8 8

—**NOVENA DE ANIMAS.** Se halla de venta á 6 cuartos en el despacho de este periódico.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez los trabajos etc.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los S^{res}. Tacconet y Compañía, depositarios generales, y para la venta al por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguista, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, Botica de S. Pablo.

LEY HIPOTECARIA.

A 24 REALES.

Reglamento general para su ejecucion, é instruccion sobre la manera de redactar los instrumentos públicos sugetos á registros: edicion oficial. Se halla de venta en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena.

PAPEL DE LUJO. En el

despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena se ha recibido un nuevo surtido de papel de lujo francés traído directamente de la fábrica y pudiéndose realizar por lo tanto á los precios mas equitativos; así pues se encuentran cajas y paquetes de veinte cuadernillos desde 4 rs. y cajas con cien sobres desde 3 rs. en adelante. 10-9

INTERESANTE A LAS

SEÑORAS —**QUE SE ACABAN!** A ruego de varias personas continuará abierto el establecimiento de trajes de seda en la calle Ayuntamiento núm. 11, hasta el lunes próximo, con idea de realizar por completo se hace una nueva baja: para que pueda apreciarse la gran baratura de unos trajes tan ricos y de un gusto tan exquisito, se anuncian los precios á continuación. Vestidos glasé con terciopelo en todos colores, vendidos siempre á 2,000 y 2,500 rs., se darán desde 22 á 28 duros. Id. de 1,000 y 1,400, á 20 duros. Id. glasé brochados de 40, 50 y 60 duros, á 10, 12, 15, 14, 16 y 20 duros. Todos los trajes tienen 22 varas y son de una clase inmejorable, como han podido apreciar las muchísimas personas que han honrado el establecimiento con su presencia. Horas de venta de 9 á 5 de la tarde; los napoleones se tomarán por duros.

PINTURAS. En el estable-

cimiento de droguería de don Bartolomé Luque, calle Al onas núm. 11, se venden colores moídos, y bajo la direccion de un artista entendido, se pintan casas y muebles á precios módicos y á gusto de los dueños, contándose para ello con buenos oficiales. También se doran y se venden charoles de todas clases.

Precios de los colores en masa, ó ya preparados para pintar. —Blanco al óleo abayade de 1.º puro, á 5 rs. libra. Dicho porcelana, á 5 id. id. Azul celeste, á 3 1/2 id. id. Dicho Ultramar, á 8 id. id. Verde Paris 1.º, á 8 id. id. Dicho 2.º, á 6 id. id. Dicho compuesto, á 4 id. id. Amarillo crom, á 6 id. id. Dicho calamocho, á 5 id. id. Plomo, á 3 id. id. Negro, á 3 id. id. Encarnado niño, á 5 id. id. Caoba, á 24 cuartos libra. Charol copal, á 10 rs. libra. Dicho con aceite. 10 id. id. Dicho de grasilla y espíritu de vino, á 9 rs. libra.

LA MODA ELEGANTE.

Diario de la familia. Contiene los dibujos mas elegantes de las modas de París, modelos de toda clase de trabajos de aguja, incluso los de aguja en colores, crochets, canevás etc. Bellas artes, novelas, músicas, crónicas, literatura y todo lo mas selecto y esmerado que pueda ser agradable é instructivo al bello sexo. Se publica un número todos los Jueves. Cada número consta de ocho páginas de impresion, con grandes y perfectos grabados hechos por los primeros artistas de París y Londres. Se hace además una segunda edicion de mayor lujo, con la que se reparten figurines iluminados de gran tamaño, abiertos en acero. Edicion económica, 50 rs. el trimestre; 50 el semestre y 95 el año. Edicion de lujo, 45, 80 y 140 rs. Se suscribe en la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena, calle de San Fernando núm. 34.

MAQUINA DE IMPRIMIR.

Se vende una construida en Lógica que obtuvo el premio de la exposición; imprimiéndome mi ejemplar por hora, tanto en impresiones de obras como periódicos. Al comprador con las garantías convenientes se le darán algunos plazos. Los que quieran mas informes y verla trabajar podrán dirigirse á Sevilla al director de *El Porvenir*.

SUBASTA. El día prime-

ro del próximo mes de diciembre, á las once de su mañana, se subastan en Montoro en la escribanía de don Luis Valseca, varias suertes de tierra calma y encinar, situadas en la campiña de dicha ciudad, que fueron propiedad de señor don Juan José Urbano. En la citada escribanía está el pliego de condiciones.

VENTA. Se vende á cen-

so redimible una casa en la calle de los Deanes de esta ciudad marcada con el núm. 8, cuyo remate ha de verificarse en el día 17 de Noviembre á las once de su mañana, en el salón del Tribunal eclesiástico de esta diócesis, bajo el precio y condiciones que constan del expediente que pende en el mismo, y por el notario mayor á cargo del Lic. don Silverio Asencio Bonel, donde podrán comparecer las personas que quieran interesarse en su adquisición. 4-5

SOMBRERERIA FRANCESA.

Elegancia. — Adornos. — Modas. — Variedad. Equidad.

Monsieur Juan Renard, en vista de la buena acogida y la marcada preferencia que el público ha dispensado á los géneros de su establecimiento, se ha decidido á darle mayor extensión.

Desde el día abre un nuevo establecimiento de sombrerería, en mayor escala, en una de las casas elegantes y recientemente construidas, situadas frente al Ayuntamiento, señalada con el núm. 12, en donde se encontrará el mas completo, nuevo y variado surtido de todos los que abraza el ramo de sombrerería, tanto para caballeros como para señoras y niños, arreglado á la moda mas reciente y á precios mas equitativos y de todas clases, que se distinguirán por la perfeccion del trabajo sobre los de cualquier otro establecimiento de su clase, ofreciendo desde luego hacer todos sus esfuerzos para agrandar al público, y haciendo siempre frente y adelantando á todos aquellos que pudieran suscitarle una competencia de mala índole. 6-6

NUEVO CURSO DE

LATIN, escrito segun el método práctico analítico, teórico y sintético de T. Robertson para uso de los establecimientos de segunda enseñanza y adaptado á todas las gramáticas por P. Hidalgo. Se publica por entregas de 16 páginas á un real. Se suscribe en el despacho de este periódico. 8-1